

ANNEMARIE HAFNER

15.03.1936 – 14.12.2021

Am 14. Dezember 2021 verstarb Annemarie Hafner im Alter von 85 Jahren. Wir trauern um ein Gründungsmitglied der Gesellschaft zur Förderung des ZMO, eine langjährige Mitarbeiterin des Forschungsschwerpunktes Moderner Orient (1992-1995) und des Zentrums Moderner Orient (1996-2000), eine engagierte Südasienwissenschaftlerin, eine kritische Denkerin, eine gute Freundin.

Annemarie Hafner hatte sich zeitlebens sozialgeschichtlichen und ökonomischen Fragestellungen verschrieben. Die Formierung und die Geschichte des Kampfes der indischen Arbeiterklasse standen im Zentrum ihrer Forschungen. Nach ihrer Pensionierung blieb sie dieser Berufung noch lange treu und übersetzte Arbeiten indischer Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, aber auch literarische Werke indischer Autorinnen ins Deutsche

Annemarie Hafner died on December 14, 2021 at the age of 85. We mourn the loss of a founding member of the Society for the Promotion of the ZMO, a long-time employee of the Forschungsschwerpunkt Moderner Orient (1992-1995) and the Zentrum Moderner Orient (1996-2000), a committed South Asian scholar, a critical thinker, a good friend.

Annemarie Hafner had devoted herself to research on socio-historical and economic issues throughout her life. The formation and history of the struggle of the Indian working class were at the center of her scholarly interest. After her retirement, she remained true to this vocation for a long time and translated works by Indian scholars as well as literary works by Indian authors into German.